

FERRO  
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla  
3 25 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.  
De Manacor á Palma y La Puebla.  
3 50 (mixto)—8 m. y 3 15 t.  
De La Puebla á Palma y Manacor  
4 35 mixto.—8 25 m.—3 35 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.  
En la Administracion,  
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,  
Palacio, 2 y 4.

# LA OPINION.

VAPORES  
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-  
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-  
celona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcedia.  
—Juev. 4 t. Valencia.—Sab. 2 25 t. Barce-  
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—  
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.  
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon  
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado  
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.  
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.  
1 25 PESETA AL MES.

## LA CAMA.

El sábado último dimos una noticia que había corrido muy autorizada en varios círculos políticos: decíase que esperándose la dimision del General Prendergast, los más útiles hombres de Estado del Ministerio se proponían reemplazarle con el General Castillo, á fin de que la vacante de Capitan general de Castilla la Nueva quedase libre para el general López Dominguez.

Verdaderamente el general López Dominguez, con todos sus méritos, servicios antecedentes y circunstancias, parece que debería tener un puesto importante en una situacion presidida por el Sr. Sagasta y apoyada por el Duque de la Torre. Por esta razon no hemos extrañado ni extrañamos que la candidatura del general Lopez Dominguez salga á la superficie de la política vez que se trata de un mando militar de importancia.

La necesidad de conferir un mando de esta clase al distinguido general de quien hablamos, sube de punto en opinion de muchos constitucionales, al considerar que despues de un año ninguno de los militares afiliados al antiguo partido ha podido obtener hasta ahora la menor prueba de confianza para el mando de tropas activo. Los hay que estan colocados, es verdad, y cobran el sueldo de activo servicio; pero estan ó en las juntas consultivas que tratan de las graves cuestiones de uniforme y utensilios, ó en las Direcciones de Sanidad y Administracion ó en el Consejo de Estado, ó en cualquiera de los infinitos beneficios simples sin cura de almas que se han creado en este departamento.

Esta es una muestra de desconfianza que los constitucionales encuentran inmerecida, y que en efecto, ya debería cesar despues de un año de impopularidad y de desaciertos, que han hecho poco temibles á los susodichos constitucionales.

No recordamos que ningun periódico constitucional ni benévolo se haya hecho cargo de nuestra noticia, ni siquiera para negar su exactitud; y ya íbamos á dejar sentada su verdad, por aquello de que el que calla otorga, cuando la encontramos en el fondo, aunque en distinta forma, reproducida por «El Liberal.»

El fondo de la noticia es que los constitucionales puros desean dar un mando

importante al general Lopez Dominguez; la forma consiste en la calidad de este mando. Ahora bien; el fondo esta confirmado por «El Liberal;» pero en la forma diferimos. Nosotros decíamos que era la Capitanía general de Castilla la Nueva el destino que trataba de conferirse al digno General; y «El Liberal» cree que se trata de darle el Ministerio de la Guerra llevando a Cuba al general Martínez Campos.

Véase el parrafo de nuestro colega: «Para el caso de que sea necesario el relevo del Capitan general de la isla de Cuba, dicen algunos ministeriales importantes que el candidato del Sr. Sagasta es el general Martínez Campos, que es el que reúne las necesarias condiciones para imponerse por su autoridad á los partidos cubanos en esas difíciles circunstancias. Cualquiera otro general que estuviera significado por sus antecedentes liberales ó conservadores encontraría en la situacion presente grandes dificultades pues su nombramiento sería la señal de haber triunfado un partido determinado, que es lo que quiere evitarse: así lo entiende el Sr. Sagasta, quien aprovecharía esta ocasion para dar entrada en el Ministerio al General Lopez Dominguez, calmado así las impacencias de los constitucionales de la izquierda fusionista. El Sr. Sagasta espera del patriotismo del General Martínez Campos que cuando llegue ese momento no pondrá obstáculos á esa combinacion y que aceptará resignadamente el mando de la isla de Cuba.

»Pero nosotros dudamos que los centralistas tengan la misma resignacion, y que el plan del señor Sagasta no encuentre entorpecimientos en altas regiones, en donde parece es considerado el general Martínez Campos como una firme garantía dentro de la actual situacion.»

Verdaderamente no pensábamos que las cosas hubieran llegado todavía al punto que dice «El Liberal.» Sospechábamos que, como vulgarmente se dice, se estaba haciendo la cama al General Martínez Campos; pero no entendíamos que por el pronto se encontrase tan inválido que se le mandara á tomar aires, como hacen los médicos con aquellos de sus clientes de cuyo completo restablecimiento desconfían.

Si, en efecto, se ha tratado de enviar á Cuba al autor de la paz del Zanjón, en vez de dejarle al frente del Ministerio de

la Guerra, donde está meditando tales y tan importantes reformas, es señal de que la marea constitucional ha subido más de lo que pensábamos en esta época de las grandes mareas.

Natural es, como dice «El Liberal,» que los centralistas no miren con buenos ojos una combinacion que debilitaría sus fuerzas: pero el General tiene bastante resignacion para acudir allí donde el partido á que nuevamente está afiliado le necesite, y separarse del puesto donde al susodicho partido le sea inútil ó le sirva de obstáculo.

¿Cómo se ha de resistir el General Martínez Campos á los deseos de su Presidente el señor Sagasta, con quien se encuentra tan unido y conforme, cuya política sigue sin vacilar, y ante cuyas superiores dotes de gobierno ha bajado siempre la cabeza desde el primer día de la fusion? ¿Cómo ha de negarse á volver á Cuba, si allí se considera, no sólo necesaria, sino hasta indispensable su presencia?

Los hombres necesarios no se deben á sí mismos, sino á las circunstancias. Fué necesario el General Martínez Campos para hacer la fusion, es decir, como elemento fundente; lo ha sido despues en el Gobierno como fianza y garantía de buena conducta. Pero ha pasado un año; ha cesado la necesidad que tenía el Gobierno de poseer en su seno al ilustre General, y en cambio ha surgido en Cuba otra necesidad, que es su presencia en aquellos climas. De allí parece que le llaman, y si el Sr. Sagasta se empeña, y las atenciones de Cuba lo exigen, en vano los centralistas levantarán hacia el general sus manos suplicantes. El General lo dejará todo para atender al llamamiento de los cubanos. ¡Feliz combinacion, digna del ingenio del señor Sagasta!

Es posible que «El Liberal» tenga razon en la forma de su noticia, como nosotros la hemos tenido en el fondo. Al fin y al cabo, ¿por qué dar dos batallas para conseguir un objeto, cuando con una sola puede obtenerse?

(El Estandarte.)

## ECOS POLÍTICOS.

Afortunadamente no será el general Martínez Campos, sino el general Riquelme, quien sustituya al general Prendergast en el mando de la Isla de Cuba.

Y decimos esto, afortunadamente, porque no hay nadie más impopular en nuestra grande Antilla, que el héroe de Sagunto, dicho sea con perdon suyo y sin ofenderle; y si alguien lo duda, pregunten á los cubanos que le darán contestacion cumplida.

Verdad es, que si D. Arsenio no sirve para capitan general de la isla de Cuba, tampoco vale para ministro de la Guerra. Y váyase lo uno por lo otro.

El triste y poco edificante espectáculo que están dando los prelados españoles tirándose mutuamente mitras y báculos á la cabeza, hace que hasta los conservadores tomen cartas en el asunto, para lamentar que a tal extremo conduzcan las pequeñas y mezquinas pasiones que ahora agitan á la clerecía.

Así se expresa ayer uno de los periódicos conservadores:

«Los carlistas están muy regocijados en vista del éxito negativo de las romerías diocesanas.

Estas, segun ellos, no llegarán á verificarse; porque sus organizadores renunciarán á ello para evitar el ridiculo de presentar en Roma dos ó tres docenas de peregrinos.

No ménos que este infalible fracaso, regocija á los carlistas la «guerra de pluma» que estan haciéndose varios prelados.

Entiéndase bien que nos referimos á los carlistas que siguen al Sr. Nocedal, que son los intransigentes.

Los otros no están dominados por pasiones tan pequeñas, pues anteponen el interés religioso al político.»

Vamos, que entre unos y otros la iglesia por barrer.

Desde que en buen hora fueron los conservadores echados del poder, preocupanse arduamente sus órganos en la prensa de hacer creer a determinados elementos, que ellos son los eternos anatematizadores de todo género de perturbacion y los mas decididos defensores de los «derechos sociales.»

perfeccion admirable.

La voz, la flexibilidad, el estilo, la dulzura, todas las incomparables bellezas de la voz y del canto de Massini, se aprecian en un salon como los detalles de un cuadro de Meissonier visto con cristal de aumento.

Vibraron ecos de armonia en la estensa sala; los colgantes de cristal de las arañas se agitaron; la voz fuerte; potente y vigorosa de Uetam, cantó el aria de la ópera de Verdi D. Carlos.

Parecía que se había desencadenado un torrente de armonías; las señoras, embargadas por la emocion, no se atrevían ni á agitar sus abanicos. Uetam dominaba en el auditorio, que rompió el silencio para aplaudir con entusiasmo.

El último número de la primera parte le componía el duettino de la Forza del destino, que fué cantado admirablemente por los señores Massini y Pandolfini.

A pesar del calor, nadie se movió de su asiento en el breve intermedio. Los duques, sus hijos el baron de Benifayó, servían á los artistas que se retrataban á descansar al saloneito de los retratos.

A la galería continuaban llegando notabilidades, Rovira estaba allí entre sus abonados y sus artistas.

Comenzó la segunda parte con el duetto

## FOLLETIN.

Concierto en el palacio de los duques de Fernan Nuñez.

El salon amarillo del palacio de Cervellon, durante todo el invierno, se abrió anoche; y aquella magnífica estancia, que, con sus molduras doradas, destacándose sobre fondo blanco; sus colorales espejos, que forman semi-círculo en la parte superior, coronada por guinaldas de flores de oro, que caen formando pabellones por la tersa luna; sus medallones de flores, sostenidos por amorcillos á la Wateau; su techo, copiando un cielo, donde en vez de estrellas hay flores, entre las que mariposean Cupidos; sus magníficas arañas, en cuyos cristales se descompone la luz en colores, y su profusion de candelabros reproduce los esplendores del estilo Luis XV, fué estuche donde lucieron sus encantos celebradas bellezas y teatro donde reinaron por un momento las armonías del génio de la música.

En una de las cabeceras del salon, en la que corresponde al de los retratos, se había colocado un tablado tapizado con terciopelo rojo, y allí estaba, al lado del piano, el sitio para los artistas.

Desde el pié del tablado hasta el salon de flores brochadas, se habían colocado hileras de ligeras sillas de rejilla, y en aquellas sillas tomaron asiento las señoras.

Los fraes negros se agrupaban en la puerta ó se colocaban en la galería. La vista se encantaba desde allí con bellísimo espectáculo. El damasco amarillo formaba marco á hombres desahogados que lucían blancuras lácteas, y que parecían mojados por las gotas de una lluvia maravillosa esparcida en brillantes, rubies y esmeraldas.

Hileras de hermosos semblantes sonreían en medio de aquel lujo, y las cabezas adornadas con plumas blancas ó de suaves cintas rosa y azul, que imitaban en encantadores movimientos el oleaje de un mar coloreado por los primeros destellos de la aurora.

El incesante movimiento de los abanicos no dejaba un momento en reposo ni las hojas de las flores, ni el rizado de las plumas, y la luz parecía complacerse en jugar entre las joyas, arrancándolas brillantes reflejos claros y azules, cuando partían de los brillantes; de color de llama, cuando nacían del rubí ó de verdes lucos cuando irradiaban de las esmeraldas.

Los rumores de las conversaciones cesaron cuando el maestro Goula se sentó en la banqueta del piano y se presentaron en el tablado Pandolfini y Uetam. Nadie reconocía al principio á este último: vestido de frac, con su juvenil aspecto, era imposible adivinar que aquel era el veterano Marcelo de Los Hugonotes.

—Si yo había creído siempre que era un viejo decía con buena fé una señora.

—El frac ha sido para él como el filtro para Faneto.

Las armonías de Donizetti pusieron fin á los comentarios, y bajo y baritono cantaron, bordaron mas bien el dúo de Linda de Chamounix.

Senaban todavía los aplausos que arrojaron cuando se presentaron la Vitali y Massini. Ella llevaba un elegantísimo traje cerrado y la rubia cabeza adornada con mariposas de perlas rosa y brillante, el vestido de frac, se hacia notar por la artística cabeza de larga, negra y ensortijada melena y por el contraste de la corbata blanca con la barba negra y el semblante oscurecido por los rayos del sol de su patria la hermosa Italia.

Gounod sucedió á Donizetti: los artistas hicieron gozar al aristocrático auditorio de las melodías del madrigal de Giuletta y Romeo, cantado con esquisito gusto y con

Uno de estos periódicos publica ayer un furibundo artículo contra la lenidad que el gobierno inglés observa con los regicidas.

Oigamos sus lamentos: «De seis ó siete atentados de regicidio ha sido ya objeto la virtuosa y excelsa señora que ocupa el trono de la Gran Bretaña y de las Indias, saliendo providencialmente ileso de tan repetidas é infames asechanzas; y sin embargo de que la repetición de tales atentados debe hacer meditar al gobierno y á los periódicos ingleses para investigar sus verdaderas causas y evitar sus tristes efectos, ahora, como en los casos anteriores, la prensa del otro lado del estrecho, procura amenazar la gravedad del crimen, despojarle de todo carácter político ó colectivo, y como siempre, se esfuerza en persuadir de que el regicida no estaba en su cubal razón, a pesar de que la conducta anterior y posterior de éste no justifica tan poco meditada opinión.»

Saque, si sabe el colega, las consecuencias de las premisas que sienta. Mientras el gobierno inglés, con un alto sentido político, da a las costas y a los acontecimientos el valor que en sí tienen, nuestros conservadores suelen ver detrás de cada loco ó mentecato que atenta contra la vida de los reyes, una conspiración contra el orden.

Deciadmente nuestros conservadores tienen sobre los de todos los países la ventaja de tocar el violon.

«El Globo» da cuenta en estos términos de la reunion preparatoria que la minoría republicana ha celebrado en Madrid:

REUNION

DE LOS REPUBLICANOS HISTORICOS.

La minoría republicana histórica, despues de una larga conferencia, en la cual tomaron parte todos sus individuos, decidió mantener los principios concretos que la separan de todos los partidos monárquicos y las bases de proceder y de conducta formuladas en todas sus anteriores declaraciones, que se propone, como las ha fijado con exactitud, mantener con tenacidad.

Esta conducta no empece a la critica racional y justa de las medidas y proposiciones que están criticables y al propósito de llevar a los proyectos dimanados, tanto de la iniciativa ministerial como de la iniciativa parlamentaria, el espíritu y las ideas de toda verdadera y progresiva democracia.

La minoría examinó largamente los proyectos administrativos y políticos y judiciales, el asunto de los gremios, el de consumos, la compleja cuestion de Cuba, con arreglo al criterio anteriormente expresado y a la tradicion de su partido, resolviendo celebrar reuniones periódicas á fin de tomar en los debates la intervencion demandada por el mandato clarísimo que han aceptado de sus electores y por la consecuencia con los principios que profesan y representan.

La minoría dirigió luego un telegrama de felicitacion á sus compañeros ausentes, expresando la confianza completa de

de los Parítenos, cantado por la señorita Vitali y el Sr. Uetam, continuó con la romanza de «I due Foscaris» por Pandolfini; la señorita Vitali cantó de un modo admirable la Serenata de Schubert, y aquella cadena de armonía y de aplausos se llegó al acontecimiento de la artística noche, al número último de la segunda parte, el Stornelló de Baldelli, cantado por Massini.

Algo anunciaba ya que aquel iba á ser el momento culminante del concierto; cuando despues de los justos aplausos tributados á la señorita Vitali, el célebre tenor se presentó en el tablado, hubo un general movimiento. Crugió la seda de los vestidos, se certaron definitivamente los abanicos, se adelantaron las cabezas, circuló el instintivo chicheo que imponía silencio, la vida se reconcentró en los oídos, y dominó profunda y poderosa atencion.

Massini sonreía en tanto como satisfecho de proporcionar dichas; los dedos de Gou la hirieron las teclas del piano, y suave, dulcisima como la brisa que lleva ecos de amores, comenzó á llenar á las almas la voz del tenor.

Es el Stornelló una preciosa cancion que pinta la felicidad del amor satisfecho, gozando en las delicias de apasionados besos.

conservar la unidad de ideas y de miras mantenida, lo mismo en la legislatura última que en las Cortes precedentes.

Asistieron los señores Castejar, presidente; Maisonave, Moreno Rodriguez, Güell y Renté, Ziburu, Anglada, Ortiz de Pinedo, Martin de Olias, Martínez Pacheco, secretario.

Excusó su asistencia por enfermedad, el senador señor Gonzalez Encinas, y no pudiendo asistir, por estar ausentes, los señores Gil Berges, Fiol, Almagro, Calzada y Vazquez Lopez.»

Un periódico constitucional endereza al héroe de la restauracion la siguiente caricia:

«Segun dicen algunos periódicos, el general Martinez Campos, despues de un maduro estudio, parece que trata de reformar ó variar el uniforme de la infanteria.

Si en un año el ministro de la Guerra ha conseguido colocar el lloron en la cúspide de la dorada pirámide prusiana que sirve de remate al negro casco encadenado... si despues piensa en la necesidad de un nuevo uniforme para la infanteria, es posible que dentro de quince ó veinte años hayan llegado á realizarse los grandes ideales del eminente organizador.

Por fortuna, lo que haya que hacer en el ejército, lo que la opinion de jefes entendidos y concededores de lo que es fuerza armada aconsejan, se hará, sean cuales fueren los obstáculos y la fuerza de inercia que presenten ciertos géneos asombrosos, que sólo pueden brillar como fuegos fátuos en la pesada y oscura noche de los acomodamientos á plazo fatal.»

Como se ve por las palabras del colega, no faltan constitucionales que consideran meteoro igneo al general.

Pero la verdad es que con su fuego fátauo y su «géneo asombroso» tiene metidos en un puño a los amigos de Sagasta.

Su amor hacia ellos no llega mas que hasta darlos de comer.

Lo mismo que hacen los negreros con sus esclavos, a los cuales les arrojan un pedazo de pan en la orgastula despues de haberse servido de su trabajo.

«Que puede esperarse de hombres que a empujones han llegado a la meta de su ambicion ó de su conveniencia, y que, una vez en ella, gritan con cómica indignacion: Caballeros, no empujar.»

Pongan ustedes una firma ahí debajo, *El Tiempo*.

Si para llegar a la meta, los fusionistas han tenido que empujar a hombres del volumen del conde de Toreno, hay que confesar que, sino en la opinion, tienen mucha fuerza en los músculos.

*El Progreso, La Prensa Moderna y El Liberal* andan estos dias a vueltas con el duque de la Torre y tratan de atraerle a las filas zorrillistas.

Pero existe un inconveniente; que el general Serrano es profesor en *cucologia*, y don Manuel y sus periódicos son todavía unos pipiolos.

Pero, ¡que matiz, que relieve la dió Massini! ¡Que flexibilidad, que cambios admirables y sorprendentes de notas, que dominio de la voz dulce unas veces, vibrante otras, expresando ansias de deseo y mollicie de satisfaccion! Salían las notas de labios del tenor é iban a esculpirse en las almas de los que oían.

Algunas veces el entusiasmo no podia contenerse y estallaba un murmullo de admiracion que se contenia en seguida para no perder ni un detal e del Stornelló.

Cuando terminó ¡que triunfo! la cabritilla de los guantes, se rompió en los aplausos; las finas y aristocráticas manos de las damas no se dieron reposo.—¡Bravo!—gritaban en todas partes.—No se ha oido nada semejante.—¡N: Mario en sus buenos tiempos!—decía un señor anciano.—¡Es un sueño! ¡Que delicia!

Y Massini volvió a repetir el Stornelló y la ovacion volvió a repetirse.

—¿Llora V., marquesa?

—¡Que quiere V., cuando la emocion llega al alma caen lágrimas, como caen frutos cuando se agitan las ramas del árbol que los tiene!

—Tiene usted razon; Lamartine lo ha dicho.

Hubo un momento de descanso; y lue-

Describiendo el traje de un fraile dominico, dice cierto periódico neo:

«La negra capa no encubria del todo aquella blanca túnica apretada por cinturón de cuero y que tan hermoso aspecto da al traje dominicano, uno de los mas bellos del ejército regular de la Iglesia.»

Por Dios, que no se entere de eso el general Martinez Campos...

Seria capaz de vestir de dominicos a los soldados españoles.

Una nueva carta del Sr. Pi a los federales de Valencia publica *La Vanguardia*, que va contra la confusion de tendencias que desean los zorrillistas. Autonomia y pacto, exclama el Sr. Pi, y el que esto no quiera, salga del templo.

LA OPINION.

PALMA 22 DE MARZO DE 1882.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesion celebrada el dia 17 de Marzo de 1882.

Se aprobó el acta de la anterior del dia 10 del actual.

Se aprobaron varios dictámenes de las Comisiones de Obras, Hacienda, Cementerios y Alumbrado, de interés particular.

Se acordó incluir en presupuesto un arbitrio de 125 pesetas sobre las fiestas de calle que se celebren fuera del periodo señalado para las ferias; quedando exentas de toda carga municipal las que se efectuen en aquella fecha.

A propuesta de la Comision de Fomento se acordó crear una escuela incompleta de ambos sexos en el caserío falda de Bellver, la cual deberá ser Regentada por un pasante, bajo la inspeccion del Maestro de la de Sta. Catalina.

Se acordó instruir expediente para la espropiacion forzosa del terreno que ocupaba el Cementerio de la Vileta.

Se acordó practicar algunas obras en el Cementerio de esta Ciudad á fin de poder disponer de un local apropiado para ciertos casos especiales.

Se declaró exento del servicio de la Armada á varios trozos de la reserva de marineria.

Se enteró de un telegrama del Sr. Mesa Diputado á Cortes, participando que se ha concedido al Ayuntamiento el tratamiento de Excelencia.

Se acordó haber visto con desagrado la conducta del Sr. Concejal D. José Estade, que ha practicado obras de consolidacion en una casa de su propiedad, sin el competente permiso.

Se acordó pasar á los tribunales de Justicia á los efectos que haya lugar, un expediente gubernativo instruido por la Alcaldia en averiguacion de ciertos hechos referentes á las obras efectuadas en la casa número 73 calle de Palacio.

Despues de lo cual se levantó la sesion.

go como final de la fiesta, como compendio de aquel «bouquet» de armonias, la señora Vitali y los Sres. Pandolfini, Massini y Uetam, todos los artistas que habian tomado parte en el concierto, cantaron el andante del final segundo de Lucia.

Fué la última flor de la brillante fiesta; Donizetti la comenzó, y Donzetti la terminaba.

Viendo aquellas bellezas, escuchando aquellas voces, en medio de la atmósfera de distincion, de lujo y de buen gusto del palacio de los duques, el alma gozó de esas horas de ventura en que la dicha sonríe por completo.

No citaremos nombres; no nos fijaremos en las bellezas de que hemos hablado otras veces, vestida en su mayor parte con trajes negros que hacian más deslumbradora su blancura; no dedicaremos siquiera un elogio á la esbelta y gentil figura de la duquesa de Húscar, que con su traje ceñido de raso negro, con la gola bordada que se abre como la de Médicis, dejando ver un blanco cuello con la pluma negra en la cabeza prendida con el clavel de brillantes que fué don imperial en sus bodas, parece la figura de un cuadro que hubiera querido pintar la distin-

Extracto de los acuerdos tomados por este Ayuntamiento en la sesion extraordinaria celebrada dia 18 de Marzo 1882.

Se acordó, accediendo á una peticion de la Comision de Comerciantes é industriales de esta Ciudad y Síndicos y delegados de los gremios, elevar una exposicion al Gobierno de S. M. en súplica de que se sirva decretar se suspendan los efectos del Reglamento y Tarifas de 31 Diciembre último, hasta tanto que examinados con detencion los recursos que se presentaren puedan establecerse las reformas indispensables para mejorar la situacion angustiosa de la industria y del Comercio.

Se levantó la sesion.

Los comisionados de los Ayuntamientos de la isla de Ibiza haran entrega mañana y pasado mañana en la Caja ante la Comision provincial de los mozos que á cada uno ha correspondido aprontar en el presente reemplazo.

Empieza á observarse ya algun movimiento en las tiendas vecinas al paseo de la Rambla, con motivo de aproximarse la feria de Ramos. Algunas vimos ayer atestadas de juguetes y otras que lo estarán en breve pues no pueden tardar en verificarlo los catalanes que todos los años transportan desde la Peninsula sus géneros de comercio infantil, con los cuales suelen realizar pingües ganancias.

Segun dice uno de nuestros colegas, corre la voz de que el Regimiento Infanteria de Filipinas será en breve destinado á Valencia, viniendo á relevarle en esta plaza el de Almansa que actualmente da la guarnicion en Mahon.

Por nuestra parte aun cuando no tengamos por destituida de fundamento esta noticia, creemos, sin embargo, que necesita confirmacion.

Adelantan con la mayor rapidez los ensayos en el Circulo Mallorquin, los cuales se convierten en agradables veladas, especialmente cuando asisten las señoras que forman parte del coro.

Las *Siete palabras* del Maestro Mercadante están ya ajustadas y el *Stabat Mater* del Maestro Rossini lo estará en breve.

Tenemos, por consiguiente, la seguridad de que el concierto del dia de Ramos en nada desmerecerá del que tuvo lugar en igual dia del año pasado y que tan halagüenos recuerdos nos dejó.

El Ayuntamiento de esta capital desea de atender en cuanto le sea posible á las necesidades del vecindario y habiendo oido la instancia que le dirigieron los vecinos del caserío del Terreno en demanda de que se instalasen escuelas de ambos sexos en aquella localidad, ha resuelto crear por ahora una escuela incompleta, que estará á cargo de un Maestro y bajo la direccion y vigilancia del Profesor de la escuela de Sta. Catalina.

cion suprema y la belleza, y la gracia de las damas de la corte de Francisco I.

No nos fijemos en el rayo de luz que forma el traje de raso blanco adornado con rosas de la duquesa de la Torre, en medio de los vestidos negros ó de tono oscuro como el de terciopelo granate que sirve de fondo á los brillantes de la marquesa de Perijáa.

No nos detengamos, como otras veces, ante la proverbial elegancia de Mad. Bäuer. Pasemos de largo ante esos círculos de políticos en que está desde el señor Moyano y los Sres. Pidal, hasta los señores Castejar y Abarzuza. Todos los matices intermedios, representados por los Sres. Cánovas, Cárdenas, Lassala, Fuenteñel: el elemento oficial, por el presidente del Consejo, los ministros de gubernacion, Marina, Estado, Gracia y Justicia, Ultramar; los diputados Nuñez de Arce, Lúa, y Rivera; del partido dinástico, los Sres. Moret y marqués de Sardoal; no nos detengamos en estos detalles; la noche es de la música.

El triunfo fué de Massini, y la duquesa de Fernan Nuñez lo dijo con claro ingenio, y él lo reconoce con lealtad; el Waterlón de Fernan Flor.—A.

La precaria situación en que se encuentra la Hacienda municipal ha impedido dar entera satisfacción al deseo de aquellos moradores.

Por un reciente Real Decreto que publicó la Gaceta emanado del Ministerio de Fomento, se ha dispuesto que las escuelas de párvulos estén en lo sucesivo á cargo de una primera Maestra auxiliada de las que se consideren necesarias.

Ahora queda la duda de si las escuelas de esta clase hoy existentes y que están regentadas por Maestros, tendrán que someterse á las prescripciones de dicho decreto, quedando excedentes los profesores que las desempeñan: si esta soberana disposición se aplicará á las que vayan vacando en lo sucesivo y á las de nueva creación, lo cual es de esperar dada la inmovilidad de que disfrutan los profesores y la propiedad que les concede la ley sobre las plazas que en cualquier forma obtienen.

Segun dice un colega, de los 948 mozos que han correspondido á esta provincia en el actual reemplazo, 316 ó sea la tercera parte han sido designados para prestar sus servicios en Ultramar, lo cual se efectúa por sorteo á medida que van entrando en Caja. De los restantes serán destinados 180 á la Artillería de estas islas, 37 al escuadrón de Caballería de Mallorca y el resto al Regimiento Infantería de Asia que está de guarnición en Barcelona.

Se han formulado ya por las Juntas Directivas del «Conservatorio Balear» y de la «Tertulia» las bases de la fusión de ambas sociedades en una sola, que conservaría el nombre de la primera y pasarían á ocupar el local de la segunda.

Al efecto de explorar la voluntad de los señores socios en esta última se está recogiendo las firmas correspondientes, convocándose enseguida á Junta General en ambas para aceptar el proyecto, elegir nueva Junta Directiva y proceder á la reforma del Reglamento.

Hacemos votos para que se lleve á efecto esta fusión, si bien opinamos, hoy como ayer, que no está exenta de dificultades, las cuales podrán imposibilitar su buen éxito.

Los ejercicios de oposición para las notarías vacantes en Palma y Esporlas, tuvieron lugar anteayer en local que ocupa la Excm. Audiencia de este territorio.

De los 17 opositores que solicitaron tomar parte en dichos ejercicios en opción á la primera se retiraron 16, quedando solo nuestro particular amigo D. Juan Planas y Palou que fué aprobado con la calificación de *Sobresaliente*, quedando por consiguiente único en la terna que se elevará á la superioridad.

También quedó solo en la conclusion de los ejercicios para la de Esporlas don Juan Togores y Palou, que mereció la censura de *Notable*, por lo que figura como único en la respectiva terna.

Podemos, pues, adelantar á ambas aspiraciones nuestra cordial felicitacion por el resultado que han obtenido en este certamen de la inteligencia.

Los dos caballos sementales recientemente adquiridos en Normandía por encargo de esta Diputación provincial turnarán por su orden en las paradas de Palma, La Puebla y Manacor.

El sábado se hizo á la mar desde el puerto de Mahon en donde estuvo anclada algunos días, la escuadra inglesa del canal, compuesta de las fragatas *Agincourt*, *Achilles* y *Northumberland*.

Supónese que sedirigen á Malta.

La Junta de Gobierno de la nueva sociedad *Caja de Ahorros y Monte de Piedad*, en sesión celebrada anteayer eligió para Presidente á D. Antonio M.<sup>o</sup> Sbert y Borrás; Vice-presidente á D. Tomás Rullan y D. Francisco Manuel de los Herberos y Secretario á D. Antonio Sbert y Canals.

Además quedaron designadas tres comisiones con el encargo la primera de redactar el Reglamento por el cual debe regirse la nueva sociedad, la segunda para estudiar y proponer la organización de la Caja y Monte pío y la tercera para bus-

car y designar local á propósito en donde establecer las correspondientes oficinas.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo Balear la primera representación del magnífico drama en tres actos *El cielo ó el suelo*, debido á la pluma del reputado don Eusebio Sellés, autor del *Nudo Gordiano*.

Los deseos manifestados por muchos aficionados al arte dramática han impulsado al director de la compañía señor Grifell á ponerlo en escena con el objeto de complacer á aquellos y dar á conocer á este público tan aplaudida producción que atraera a no dudar numerosa y escogida concurrencia al Circo, como aconteció con la representación de Haroldo.

Al marcharse ayer por la tarde el vapor-correo *Lulio* ofrecía la plazoleta del faro en el muelle un notable contraste entre la multitud de gente que fué á despedir á los quintos que se embarcaban para Barcelona, de los cuales unos reían, otros lloraban y gritaban todos que era una bendición.

Entre tanta confusion y barullo, llamé, sin embargo, nuestra atención el modo como uno de los camareros del citado vapor, antes de dar el último toque, despedía á los caballeros y señoras que se hallaban a bordo, cosa que el contraalmirante y por el capitán, que de seguro no hubieran consentido que se tratase al público de aquella manera, con tanta mayor razon cuanto que la deferencia y las atenciones que la empresa ha guardado siempre a éste son patentes y noticias; por lo que es de esperar que en lo sucesivo se precisará a dicho empleado á moderar un poco sus modales.

Esta noche tiene lugar el beneficio de la primera tiple Teresina Mariani, una de las partes más simpáticas y a no dudarlo la más joven de toda la compañía.

Al efecto se ha escogido una variada función y nuestros mayores deseos son los de ver el teatro lleno.

Es de esperar.

Sabe un colega que el Sr. Archiduque de Austria Luis Salvador ha agradecido la distincion con que le honró esta Diputación Provincial nombrándole hijo adoptivo de las Baleares.

Lo que temíamos, sucedió ayer con la ejecución de *Il Barbiere di Siviglia* que no llegó ni á una buena parodia; pues aunque parodia debía, ser, esta fué mala.

Es preciso no hacer cantar á estos niños óperas que no estén á su alcance, pues solo sirve esto para esponerles á un fiasco como el de ayer; que si exceptuamos la primera tiple hicieron todos.

Esta, cuyo beneficio era, cantó con gusto su parte y fué obsequiada con algunos regalos al finalizar la romanza de *La Forza*.

No queremos fijarnos en detalle en cada una de las cosas que debiéramos abogar porque se corrigieran en la ópera de anoche, pues sería el cuento muy largo de acabar.

### NOTICIAS VARIAS.

Madrid 18.

—Habana 28 de febrero.—La prolongada sequía continua en toda la isla, y uno de sus efectos es el desmejoramiento gradual de la calidad de la caña. Los frecuentes incendios ocurridos últimamente en los cañaverales reconocen por causa esa sequía general, pero personas bien informadas aseguran que los daños causados por esos incendios no son tan grandes como exageradamente se dice.

La zafra quedará terminada muy pronto pues el tiempo ha permitido continuar la molienda sin interrupcion. Se cree generalmente que la cosecha excederá á la del año pasado en un 15 por 100.

—Por los alrededores de Falset merodea una partida de malhechores que tiene aterrizados á los vecinos de aquella villa.

—El *Standart* dice, que ayer á última hora mejoró el 3 por 100 exterior español á consecuencia del rumor de que una parte muy influyente de los tenedores ingleses no quieren adherirse á las decisiones de su propio comité ni del consejo de bondholders.

Dichos tenedores encuentran muy aceptables las proposiciones del señor Camacho.

Es muy posible que el meeting de esta tarde sea desatendido el dictámen del comité.

Si éste prevalece, el resultado no tendrá grande importancia, pues es general la creencia de que la conversion se hará independientemente en el caso de que no sea aceptada en el meeting.

—Trátase de crear en Lugo un observatorio meteorológico.

—El sultan de Marruecos acaba de casarse (acaso por quinquagésima vez) con tres nuevas mujeres, para celebrar la festividad del *Maulud*.

—A consecuencia de un choque ocurrido en la embarcadura de la ría de Bilbao, se ha ido á pique el quechemarin Joven Margarita, salvándose la tripulacion.

—Procedente del Parque de Artillería de Zaragoza, han llegado á la seo de Urgel nueve cañones rayados de regular calibre, y se esperan otras piezas y bastante material de guerra.

—Dice *El Mercantil Valenciano* de ayer:

«A las nueve horas de la mañana de ayer caminaban por la calle de S. Francisco, en direccion opuesta, el señor Valero, ex-inspector del cuerpo de orden público de esta ciudad, y el temible ratero apodado el *Estudiantet*. Cuando se encontraron cruzáronse entre ambos algunas palabras, seguidas de terribles golpes, de los que resultó herido el señor Valero que atolondrado se retiró hacia la pared interior llegaban los agentes de la autoridad y algunos transeúntes que detuvieron al *Estudiantet*. Entonces el ratero, en son de arenga y dirigiéndose á los muchos cariosos que habian acudido, pronunció las siguientes ó parecidas palabras,

«Cabaleos: yo soy un capitán de ladrones, pero ese lo es mas; podíamos haber hecho un robo de tres millones que teníamos concertados los dos, pero por culpa suya se frustró: el robo de casa de Romero.»

»Otras acusaciones parecidas dirigió al señor Valero, hasta que los agentes de la autoridad condujeron á aquel al hospital para su curacion y trasladaron al *orador* á las cárceles de Serrano, quedando los espectadores estupefactos y haciendo mil variados comentarios en aquel punto tan concurrido.

»El *Estudiantet* es, segun su propia confesion, capitán de ladrones; un capitán de ladrones que vaga suelto por esas calle y que entretiene al parecer el tiempo que le dejan libre sus «funciones» en apalear á los ex inspectores de policia y en pronunciar discursos tan elocuentes como el extractado.»

—En Granada riñeron dos niños, de diez y doce años respectivamente, resu tando herido el primero de una puñalada en la espalda que le infirió su contrincante.

—La seccion segunda de la Sala de lo criminal de esta Audiencia acaba de declarar que es delito de falsificacion de un título de la Deuda del Estado la alteracion en cualquier cifra de la numeracion de uno legitimo. La direccion de la Deuda opinaba lo contrario, pues consideró corriente y cangeó por otro igual, á instancia de su dueño, un título alterado en esa forma.

Los condenados, que sostienen que la alteracion no equivale á la fabricacion de un título falso, han entablado recurso de casacion.

—El domingo próximo, á las dos de la tarde, se verificara en la Real Academia de Ciencias morales y políticas la recepcion oficial del nuevo académico de número D. Fermín Lasala y Collado. Contestará á su discurso de entrada el Sr. Cos Gayon.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha resuelto que el plazo para admitir reclamaciones sobre exclusion en las listas electorales, vence el día que la ley señala, pero considerando éste inclusive.

Londres 16.

Se hacen nuevas gestiones por parte de Inglaterra para reanudar las negociaciones con Francia para la celebracion de un tratado de comercio; pero se duda que tengan resultado alguno, pues el gobierno británico es opuesto á los derechos especiales en sustitucion de los *ad valorem*.

### TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para hoy Miércoles 22 de Marzo de 1882.

2. DE LAS 5 ULTIMAS.

A beneficio de la tiple en miniatura TERESINA MARIANI.

Ultima representación de la aplaudida opereta en 2 actos nominada

IL PASSO INNAMORATO

PASO A DOS por la beneficiada y el celebrado EDOARDO DELL'ANNO, titulado

TARANTELLA.

En obsequio á la beneficiada la primera bailarina ejecutará un difícil.

PASO ESCOCÉS.

ROMANZA Y DUETTO por la Beneficiada y el tenor EDOARDO DELL'ANNO del tercer acto de la ópera

PIPELET.

Finalizará el espectáculo con el grandioso baile de aparato

FANNY.

Entrada general 3 rs. Al paraiso 1'60 rs. A las 8.

### MATADERO DE PALMA

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el día 21 de Marzo de 1882.

| RESES.     | MA-CHOS. | HEM-BRAS. | TO-TAL. | Recaudado por derecho |      |
|------------|----------|-----------|---------|-----------------------|------|
|            |          |           |         | Ptas.                 | Cts. |
| Vacunas .  | 3        | 2         | 5       | 5                     | »    |
| Lanares .  | 72       | 31        | 103     | 10                    | 50   |
| Cabrias .  | 4        | »         | 4       | »                     | 10   |
| Cerdosas . | »        | 1         | 1       | »                     | 25   |
| Totales .  | 76       | 34        | 110     | 15                    | 65   |

Palma 22 de Marzo de 1882.—

El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

### CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer día 21 de Marzo de 1882.

| EN CAR-RUAJE DE | VARO-NES. | MUJE-RES. | TOTAL. | Cantidad recaudada |      |
|-----------------|-----------|-----------|--------|--------------------|------|
|                 |           |           |        | Pts.               | Cts. |
| 1.ª clase.      | »         | »         | »      | »                  | »    |
| 2.ª clase.      | »         | »         | »      | »                  | »    |
| 3.ª clase.      | »         | »         | »      | »                  | »    |
| 4.ª clase.      | »         | 1         | 1      | »                  | »    |
| Totales.        | »         | 1         | 1      | »                  | »    |

Palma 22 de Marzo de 1882.—El

empresario, Jaime Gibert.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21 á las 5'15 t.

Recibido en Palma á las 8 m.

La Gaceta publica un decreto ordenando el paso á la reserva de la quinta de 1878.

El Congreso está animadísimo; se piden varios expedientes sobre contribuciones y consumos; el señor Romero Robledo espiana una interpelacion sobre la cuestion de los gremios; la contestará el Ministro de la Gobernacion.

Interior, 29'72.

Exterior, 30'75.

Bonos, 00'00.

### ULTIMAS COTIZACIONES.

|   |     |     |
|---|-----|-----|
| Madrid 3 p 8 . . . . .                          | 29  | 45  |
| Barcelona . . . . .                             | 28  | 825 |
| Palma . . . . .                                 | 29  | 10  |
| Paris . . . . .                                 | 26  | 375 |
| Colonias . . . . .                              | 83  | 00  |
| Nortes . . . . .                                | 130 | 50  |
| Banco de España . . . . .                       | 433 | 00  |
| Empréstito de Cuba . . . . .                    | 101 | 05  |
| Francias . . . . .                              | 111 | 75  |
| Orenses . . . . .                               | 00  | 00  |
| Banco de Castilla . . . . .                     | 00  | 00  |
| Ebros . . . . .                                 | 00  | 00  |
| Noroestes . . . . .                             | 00  | 00  |
| Almansas . . . . .                              | 00  | 00  |
| Alicantes . . . . .                             | 00  | 00  |
| Subvenciones . . . . .                          | 58  | 25  |
| Amortizable . . . . .                           | 00  | 00  |
| Obligaciones de los F. C. de Mallorca . . . . . |     | par |

**CULTOS SAGRADOS.**

**SANTO DEL DIA DE MAÑANA.  
SAN SATURNINO MARTIR.**

El Jubeo de cuarenta horas se gana en el Socorro, dedicadas á la Anunciacion de Nuestra Señora.

A las 10 de la mañana en la Capilla de Santa Ana, se dará principio á la solemne novena que las devotas del Real Palacio consagran á la Virgen de los Dolores.

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

**Dia 20.**

De Valencia en 17 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 158 pas., balija y efectos.

**DESPACHADAS.**

Para Mahon vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 19 mr., pas., balija y efectos.

Para Aguilas balandra Isabel, de 49 toneladas, pat. Juan Roca, con 6 mar., algarrobas y otros efectos.

Para Oran balandra Sultana, de 47 tn., pat. Valentin Ros, con 4 mar., y efectos.

Para Marsella jabeque Belisario, de 90 ton., pat. Mateo Valent, con 7 mar., y efectos varios.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronji, con 25 mar., pas. balija y efectos.

**TEATRO-CIRCO BALEAR**

Gran funcion para hoy miércoles 22 de Marzo de 1882.  
(13.º de Abono.)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Estreno del drama en 3 actos y en verso, titulado:  
**EL CIELO O EL SUELO.**
- 3.º Terminará la funcion con un divertido

**FIN DE FIESTA.**

Precios los de costumbre.

A las 8.

**LQUIDACION VERDADERA**

**POR SESACION DE COMERCIO.**

El dueño de la antigua y acreditada rejería Vicat, situada en la plaza de las Copiñas, número 8 y 12; pone en conocimiento del público que el día 3 de Abril próximo abrirá una liquidacion de todo el género que tiene existente con estraordinaria rebaja de precios.

**LOTERIA NACIONAL.**

A lministracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el dia 15 del actual:

Con 2.500 pesetas.  
25655.

Con 300 pesetas.

414 380 3572 7584 7732 7745  
8822 13912 13915 16948 21088 22073  
23524 24333 25559 30076 34729 39429

Hay billetes de venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo del dia 24 del corriente.

Palma 21 de Marzo de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

**EN EL ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS**

**y Novedades**

**SASTRERIA Y CAMISERIA**

DE

Juan Montaner

SINDICATO 2 A. 8.

Se han recibido todos los surtidos de géneros para las estaciones de PRIMAVERA Y VERANO.

**Abundancia y Baratura.**

**EL VAPOR**

**PAZ,**

su capitán D. Eustaquio de Ibarra saldrá de este puerto para los de Cádiz y Gijón del 26 al 30 del corriente.

Admite carga para dichos puntos. Se despacha en la calle de las Monjas, número 18 y en la de Bonaire número 17.

**TINTA**

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4

**VIAJE A ARGEL.**

El vapor Mallorca saldrá del puerto de Palma para el de Argel el miércoles 22 de Marzo á las dos de la tarde y regresará el miércoles siguiente.

Admite carga y pasajeros. Se despacha pórtricos de Santo Domingo número 26.

**OFICIAL BARBERO.**—Se necesita uno para todo estar, y que sepa bien su obligacion. Informarán, calle de la Harina número 1 (antes can Ripoll.) 8—8

**CASA DE HUESPEDES**

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenidos. Trato esmerado y económico.

**AVISO.**

Se vende un huerto de unas 4 cuarteradas, situado en la carretera de Inca y distante un cuarto de hora de Palma. D. Miguel Barceló en la tienda de los Sres. Guasp hermanos, dará razon.

**PRACTICANTE DE FARMACIA.**

Se necesita uno en la Farmacia de Frau Illieta del Mercado, 105.

**PARA ALQUILAR.**

Un entresueo en la calle de Morey, número 8. En la librería de esta imprenta informarán.

**NODRIZA.**—Una de 31 años desea encontrar criatura para criar. Camposanto 51 darán razon.

**Los solares del Pont d' Inca**

además de ser libres de censo, y de las muchas y tan interesantes ventajas, es presadas en los anuncios de los diarios, el *Isleño* y la *Opinion* en los dias 17 y 30 de noviembre del año próximo pasado, gozarán de las siguientes, que no lo son mé nos.

1.º Con el insignificante costo de unos seis duros, por una sola vez tendrá cada propietario, para siempre, tanta agua como quiera y pueda apetecer, para la construcción de la casa; para el consumo de esta y de la familia despues de construída; y para regar el jardín todas las veces que quiera: pues que, en el subsuelo, ó sea debajo de dichos solares hay agua abundantísima é inagotable, aun en los veranos ó estios de mayor sequía. Y haciendo un pozo cada cuatro propietarios, en el punto de concurrencia de sus cuatro jardines; aunque el pozo tenga cien palmos de fondo, y cueste el abrirlo una peseta por palmo; será el costo 25 pesetas ó cinco duros para cada uno; y cosa de un duro más para la construcción del broca, vulgo coll del pozo, y no más: pues que dichos pozos no necesitan parodar por ser el terreno firme y sin peligro de desmoronarse. De cuyo pozo podrán sacar cada uno de los cuatro toda el agua que se quiera, sin salir de su jardín; sin que nadie pueda entrar en él, aunque no haya puerta para cerrar; y aun sin que puedan verse los propietarios, aunque saquen agua del mismo pozo los 4 á un mismo tiempo; con solo poner un crucero de piedra maré, vulgo mitjaguer, en el brocal del pozo, que divida esta en 4 partes iguales, y en cada una de estas caiga, ó corresponda, el respectivo ángulo de los 4 jardines. Prueba indudible son de la certeza de la ventaja que se acaba de expresar la multitud de norias que hay en todo el contorno de dichos solares; y también el pozo, cuasi contiguo á los mismos, que abastece la grandiosa fábrica de harinas, nombrada HARINERA BALEAR de la inmensa cantidad de agua que consume en la fabricación. Cuya agua, (despues de haber servido para los usos de dicha fábrica, por no tener la empresa terreno para aprovecharla para el riego), se pierde en el torrente en cantidad tan considerable, que creo seria bastante para regar todos los jardines de esta nueva poblacion; y tal vez podría adquirirse, á poco precio, para dicho riego de los propietarios, ó empresarios de dicha fábrica á quienes pertenece dicha agua perdida.

2.º La empresa del Ferrocarril está dispuesta y ha ofrecido que (tan luego como lo requiera el número de pasajeros de esta nueva poblacion, ó pueda ser, sin menoscabos de la Empresa), establecerá viajes est ordinarios diariamente desde la estacion de Palma á la del Pont d' Inca, ó nueva poblacion, antes de salir el Sol, para venir á Palma, y despues de puesto el sol para regresar á la nueva poblacion.

3.º En muchas otras partes se establecen solares de menor estension, que carecen de las espreadas ventajas, y solo el capital del censo reservativo, ó alodial que prestan sin contar la entada importa tanto, ó más, que el precio porque se dan los del Pont d' Inca libres del censo.

Aprovechad pues pronto la ocasion, mientras dura el precio fijo de la friolera de 1 peseta por cada metro cuadrado; no sea que despues; por la concurrencia de muchos compradores, se introduzca la competencia, y tengais que pagarlos á mayor precio, como regularmente acontece en todos los establecimientos. El comisionado para la venta, Antonio Bisquera, que vive en Palma, calle de Bosch número 20, en donde podrá verse todos los dias, y sobre el tema todos los domingos y fiestas de precepto, desde las 10 de la mañana hasta la puesta del sol.

ANTONIO BISQUERRA.

**CAMBIO MALLORQUIN.**

Habiendo presentado á esta Sociedad, D. José Schembri y Campos, una solicitud para que se le expidiera un duplicado del resguardo número 128 de dos acciones á nombre de Doña Ana Schembri y Florit, con motivo de extravío del talon original que se le entregó oportunamente, he acordado, en cumplimiento de lo que prescribe el artículo 10 de los Estatutos, hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y periódicos de esta Ciudad; para que la persona que lo conserve en su poder, se presente en estas Oficinas á justificar su derecho de propiedad en el término de 15 dias á contar desde la publicacion de este anuncio; en la inteligencia que de no efectarlo, quedará este resguardo nulo y sin valor ni efecto, expidiéndose en consecuencia á favor de la expresada señora Schembri el correspondiente duplicado. Palma 18 Marzo de 1882.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

**CONSERVATORIO BALEAR.**

Esta sociedad abra la matricula para la clase de solfeo de adultos. Las lecciones serán: dos de solfeo semanales y una de aplicacion á coros. Los alumnos matriculados contraen la obligacion de tomar parte en las funciones que el Conservatorio diere en sus salones, ó por su cuenta en otros edificios; sin poder resistir á ejecutar la parte que el profesor les señale. Las condiciones de matricula son: una cuota mensual de Ptas. 0'50 para los que no sean socios y gratis para los que lo sean. Además vienen obligados todos los alumnos á habilitarse del método adoptado por el establecimiento. Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 17 de Marzo de 1882.—Por acuerdo de la J. D.—El secretario, Juan Oliver.

**ALERTA**

**Mallorquines.**

Se acaba la grande baratura de las mantas, de los paraguas, del metal blanco y de aquel grande surtido de marmol. Por consiguiente, advierto al público, que son los últimos dias de venta.

Calle de Palacio n.º 41.

**Cafeteras rusas.**

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras, por haberse ya agotado las primeras. Las hay en metal níquelado, bronce y laton de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas. En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudian por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, por la gran cantidad que ha recibido, con el objeto de que puedan obtenerla todas las familias, por la economia y comodidad que ofrecen. Además se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

**Alto Labradores.**

Segadoras montadas á la última perfeccion segun los últimos adelantos de la ciencia se construyen á precios muy reducidos en la tienda de carpintería calle de Caballería 14 ó bien sea en su depósito calle de los Olmos 121, Palma.

Aprovechad la ocasion y no olvidarse CABALLERIA 14 Y OLMOS 121.

**Devocionarios**

SEMANAS SANTAS.

En la papelería de José Tous, se encontrará un bonito surtido á precios sumamente baratos. En el mismo establecimiento se encontrará tambien un surtido completo de flores artificiales y objetos para su elaboracion.

14, Plaza de Cort 14, frente á las Casas Consistoriales.

**Recaudadores**

Expedientes y papeletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

**PRENSAS Y COPIADORES.**

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

**Naipes.**

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

**Ley electoral.**

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Vendese á dos reales en la imprenta de este periódico.

**UNA VERDAD.**

**¡¡Por 12 reales!!**

- Una cartera de sobremesa.
  - Una remilla papel.
  - Una caja sobres.
  - Una barra lacre.
  - Un portaplumas.
  - Una docena plumas.
  - Un lapicero.
  - Un juego naipes.
  - Un id. carpetas.
  - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

**DICCIONARI**

**mallorqui-Castella**

Ordenat en vista de tots els qui s' han publicat fins es dia d' avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d' us modern y antic que no s' troban en ningun d' ells: contenguent sas paraules mes usuals de sa llengua catalana, valencianas y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, profesiones, comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sas castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencias castellanas.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

**PUNTS DE SUSCRIPCIO.**

Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.



**INTERESANTE.**

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, desea de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de biesses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acorchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

**10 reales semanales,**

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Encursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

PALMA — Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.